

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 88 (1991)
Heft: 11-12

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

apicole, membre du comité puis président, Georges dirige notre société avec compétence depuis bientôt dix ans. Georges remercie sincèrement Fernand et nous rappelle quelques anecdotes et ses débuts d'apiculteur: très froussard face aux abeilles à l'époque, ce fut un collègue qui lui ramassa son premier essaim. Il était très bavard: souvent, les anciens apicul-

teurs s'arrêtaient aux Joux-Derrière et faisaient un brin de causette.

Divers — Tous les membres sont surpris du peu de varroas sur les langes et certains prévoient un dépistage sous peu: affaire à suivre. Le président nous rappelle le souper annuel du 9 novembre, le concours des ruchers de 1992 et clôt cette assemblée à 21 h 45. *Didier Gigon*

NÉCROLOGIE

Société d'apiculture des Franches-Montagnes

† M. Charles STEULLET

Atteint dans sa santé par un mal insidieux depuis octobre de l'année dernière, Charles Steullet a pris congé de nous, définitivement. Durant toute son existence il n'a eu de cesse d'œuvrer pour sa famille et son entourage; notamment en occupant des charges publiques.

Il fut durant quarante-trois ans buraliste de son village; il était depuis une dizaine d'années titulaire de la gérance de la Caisse Raiffeisen. C'est à l'âge de 20 ans qu'il devint maire de son village: Soubey. Il était au bénéfice de sa retraite depuis le 1^{er} août de cette année.

Mais la majeure partie de son temps fut consacrée à l'apiculture, domaine dont il maîtrisait tous les secrets.

C'est en 1954 qu'il entra au comité de notre société en tant qu'inspecteur des ruchers; huit ans plus tard il en devint le président, «seulement pour deux ans» avait-il dit, présidence qu'il assuma jusqu'en 1973 pour prendre ensuite la charge de secrétaire-caissier, responsabilité dont il se déchargea en 1985. Il fut en outre caissier de la Fédération jurassienne durant une dizaine d'années et c'est à partir de 1972 qu'il s'occupa des ruches de notre société. Charles Steullet était une personne d'un grand dévouement et une personnalité très attachante. Homme d'esprit et de

bon sens, il avait le don de dispenser ses conseils, ses réflexions et ses expériences de façon toujours cordiale et fraternelle.

Sa gentillesse et son entregent faisaient de lui un personnage écouté et respecté.

A sa famille, à son épouse, à ses enfants, nous présentons notre plus vive sympathie.

*Le secrétaire :
François Wermeille*

Société de La Béroche et environs

† Max RIBAUX

C'est le 10 juillet 1991 que nous avons conduit à sa dernière demeure Max Ribaux, apiculteur, de Chez-le-Bart, membre de la section Béroche.

Malade depuis plusieurs années, il était toujours actif: en plus de ses abeilles, il était caissier de notre section depuis 1970, membre du comité depuis 1962 et, jusqu'au dernier jour, encore contrôleur des miels.

En Max Ribaux nous perdons non seulement un apiculteur, mais aussi un ami, car il savait, par son savoir-faire et son juste milieu, dire oui ou non sans être trop égoïste ou trop large.

Il a rejoint maintenant la cohorte des apiculteurs qui l'ont précédé là-haut, mais son souvenir reste vivant.

A son épouse, à ses enfants et petits-enfants, nous réitérons notre profonde sympathie. *Pour la Société de La Béroche :*

Frédy Zuber